
                                                                     

1 
 

 

 
DECOSET 

CONCERTATION PROJET D’EVOLUTION DE L’UVE DE 
TOULOUSE-MIRAIL – DEBAT MOBILE 

 

TABLE DES MATIERES 
 

I. ORGANISATION DE LA RENCONTRE ............................................................................... 2 

1. Date ....................................................................................................................................... 2 

2. Lieu ........................................................................................................................................ 2 

3. Personnes présentes ....................................................................................................... 2 

4. Documentation et matériel disponible .................................................................... 2 

5. Communication de la rencontre ................................................................................. 2 

II. MODALITES DE LA PARTICIPATION ................................................................................ 3 

III. LA PARTICIPATION ............................................................................................................. 4 

1. Le profil des participants ................................................................................................ 6 

2. Questions posées aux participants............................................................................. 6 

IV. LES RETOURS DU PUBLIC : RETRANSCRIPTION DES REPONSES DES 
PARTICIPANTS AUX QUESTIONS PROPOSEES ................................................................... 6 

1. Est-ce que vous savez ce que deviennent vos déchets ? ................................... 6 

2. Au quotidien, quels sont les déchets sur lesquels vous souhaiteriez agir 
pour réduire leur quantité? Quelles actions attendez-vous pour atteindre cet 
objectif (pouvoirs publics, entreprises, associations etc.) ? ................................................ 7 

3. Avez-vous déjà entendu parler de l’incinérateur de la SETMI ou de l’UVE 
de Toulouse-Mirail? .......................................................................................................................... 9 

4. Avez-vous entendu parler de la concertation préalable sur le projet 
d’évolution de l’UVE Toulouse-Mirail, qui a débutée le 20 septembre et se 
terminera le 27 novembre 2022 ? ............................................................................................... 9 

6. Avez-vous des attentes particulières concernant le projet ? .......................... 11 

8. Quelle est votre commune de résidence ? ............................................................ 12 

V. AUTRES REMARQUES (LOGISTIQUE, RETOUR OPPORTUNITES…) ............... 13 

 

  



                                                                     

2 
 

I. ORGANISATION DE LA RENCONTRE 
 

1. Date  
Jeudi 20 octobre 2022 de 10h00 à 12h00 

 
2. Lieu  
Marché de Colomiers, Place du Languedoc, 31 770 COLOMIERS 

 

3. Personnes présentes 
 

o ETHICS Group (Assistant à Maîtrise d’Ouvrage) : 1 personne (Audrey) 
o Decoset : 5 personnes (David, Clémence, Adrien, Benjamin, Laurent) 
o Garant : 0 

 
4. Documentation et matériel disponible 

 
o Les synthèses du dossier de concertation 
o Les dossiers de concertation 
o Les flyers de communication sur la concertation 
o Une affiche communicante de la concertation  
o Des exemplaires papier du questionnaire de la concertation 
o Les kakemonos : un général sur Decoset, deux sur le projet, un sur les 

rencontres de la concertation  
 

5. Communication de la rencontre 
 
La rencontre avait été annoncée via le site de la concertation 
(https://colidee.com/concertation-UVE-Toulouse), à l’oral lors de la réunion 
publique de lancement du 20 septembre, lors des réunions publiques thématiques 
des 28 septembre, 4 octobre et 10 octobre, lors de l’atelier de concertation du 17 
octobre, sur les réseaux sociaux de Decoset. 

 
  

https://colidee.com/concertation-UVE-Toulouse
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II. MODALITES DE LA PARTICIPATION  
 
Un questionnaire, rempli sur tablette par un des représentants de Decoset ou de 
l’AMO (Assistant à Maîtrise d’Ouvrage), était proposé aux personnes croisées lors du 
débat mobile pour recueillir les retours de celles qui y consentaient. Les personnes 
pouvaient choisir de ne répondre qu’aux questions qui les intéressaient/sur 
lesquelles ils avaient des éléments.  
La maîtrise d’ouvrage et l’AMO étaient installés devant l’entrée du marché de 
Colomiers. Les dossiers de concertation, les synthèses du dossier, les flyers ainsi que 
les questionnaires en format papier étaient disposés sur une table. Les kakemonos 
étaient disposés à côté de la table. La maîtrise d’ouvrage et l’AMO portaient des 
chasubles au logo de Decoset, permettant d’être bien identifiables, et se sont 
inscrits dans une approche d’ « aller vers » les passants et habitants du quartier afin 
de les inciter à la discussion, collecter leurs idées et informer sur le projet. 
 

 
 

Documents mis à disposition du public et kakemonos présents à l’entrée du 
marché de Colomiers pour annoncer la concertation en cours et présenter le 

projet de Decoset. 
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Flyers, dossiers de concertation, plaquettes synthèse du dossier de 
concertation mis à disposition du public à l’entrée du marché de Colomiers 
pour annoncer la concertation en cours et présenter le projet de Decoset. 

 
 

III. LA PARTICIPATION 
 
L'objectif de la rencontre était de se rendre disponible sur un lieu de passage du 
territoire, dans une ville densément peuplée non loin de l’UVE et faisant partie du 
territoire d’intervention de Decoset.  Les habitants de Colomiers étaient, par ce 
biais, invités à prendre connaissance du projet, à s’informer plus en profondeur et à 
partager leurs avis sur les solutions d’évolutions de l’UVE.  Les équipes de Decoset 
se rendaient disponibles pour répondre en détails aux questions techniques autour 
du projet et du fonctionnement de l’UVE.  
 
En tout, une quarantaine de personnes a été rencontrée par la maîtrise d’ouvrage.  
34 personnes ont répondu au questionnaire mis en ligne sur le site de la 
concertation (https://colidee.com/concertation-UVE-Toulouse) et ouvert de 10h00 
à 12h00 (durée du débat mobile). 
Environ la moitié des personnes rencontrées est repartie avec un flyer et une 
synthèse du dossier de concertation. Une personne est repartie avec un dossier de 
concertation.  
 

 
 

https://colidee.com/concertation-UVE-Toulouse
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Un des représentant de Decoset en train de recueillir les contributions de 
deux personnes présentes au marché de Colomiers. 

 

 
 

Un des représentant de Decoset en train de recueillir les contributions de 
deux personnes présentes au marché de Colomiers. 
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1. Le profil des participants 

 
Parmi les personnes qui ont répondu au questionnaire : 

 

 

2. Questions posées aux participants  
 

1. Est-ce que vous savez ce que deviennent vos déchets ?  
2. Au quotidien, quels sont les déchets sur lesquels vous souhaiteriez agir 

pour réduire leur quantité ? Quelles actions attendez-vous pour 
atteindre cet objectif (pouvoirs publics, entreprises, associations etc.) ? 

3. Avez-vous déjà entendu parler de l’incinérateur de la SETMI ou de 
l’UVE de Toulouse-Mirail ? 

4. Avez-vous entendu parler de la concertation préalable sur le projet 
d’évolution de l’UVE Toulouse-Mirail, qui a débutée le 20 septembre et 
se terminera le 27 novembre 2022 ? 

5. Quel regard portez-vous sur ces 3 solutions ? Quelle solution vous 
paraît la plus adaptée ? 

6. Avez-vous des attentes particulières concernant le projet ? 
7. Avez-vous des questions, des remarques, des avis sur ce projet ou sur 

d’autres sujets en lien avec celui-ci ? 
8. Quelle est votre commune de résidence ? 
9. Résidez-vous dans un habitat individuel ou collectif ? 
10. Quelle est votre tranche d’âge ? 
 

 
IV. LES RETOURS DU PUBLIC : RETRANSCRIPTION DES REPONSES DES 

PARTICIPANTS AUX QUESTIONS PROPOSEES 
 

1. Est-ce que vous savez ce que deviennent vos déchets ?  
 

• Je sais plus ou moins ce que deviennent mes déchets, ils sont recyclés mais ne 
je ne sais pas si mes déchets ménagers sont brûlés. 
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• Je ne sais pas ce que deviennent mes déchets. 
• Je sais que les déchets qui ne peuvent pas être triés vont en incinération. 
• Je ne sais pas ce que deviennent mes déchets. 
• Je sais que les déchets sont triés. 
• Je sais que les déchets sont brûlés. 
• Je sais que les déchets sont recyclés. 
• Je sais que certains déchets sont recyclés et d’autres brûlés. 
• Je sais ce que deviennent mes déchets. 
• Je sais qu’il y a du tri sélectif et qu’ensuite ces déchets produisent de la chaleur 

importante. 
• Je sais ce que deviennent mes déchets. 
• Je ne sais pas ce que deviennent mes déchets. 
• Je sais que les déchets sont incinérés. 
• Je ne sais pas ce que deviennent mes déchets. 
• Je sais que les déchets sont triés et réutilisés et brûlés. 
• Je ne sais pas ce que deviennent mes déchets. 
• Je ne sais pas ce que deviennent mes déchets. 
• Je sais que certains stocks de déchets sont brûlés et triés. 
• Je ne sais pas ce que deviennent mes déchets. 
• Concernant ce que deviennent mes déchets, je sais qu’on les met dans un sac 

et que le camion part avec. 
• Je sais que le tri va à la déchèterie. 
• Je sais que l’on brûle les déchets de la poubelle verte et que l’on recycle les 

déchets de la poubelle jaune. 
• Je ne sais pas vraiment ce que deviennent mes déchets mais je fais toujours un 

tri. 
• Je sais qu’il existe du recyclage. 
• Je sais que les déchets sont incinérés. 
• Je composte mes déchets alimentaires. Pour le bac de tri, je ne sais pas ce qu’ils 

deviennent. La poubelle grise va à l’incinérateur. 
• Je ne sais pas tout à fait ce que deviennent mes déchets. 
• Je sais à peu près ce que deviennent mes déchets, ils sont recyclés et cramés. 
• Je ne sais pas ce que deviennent mes déchets. 
• Les déchets verts vont à Colomiers et les déchets potagers vont à mon voisin. 

Concernant les déchets papiers, ils sont récupérés. 
• Je sais ce que deviennent les déchets. 
• Je sais que les déchets vont à l’incinérateur. 
• Réellement je ne sais pas ce que deviennent mes déchets, je sais qu’il y a des 

collectes mais après ça reste flou. 
• Les OMR vont à l'incinérateur et le plastique ainsi que les cartons vont au tri. 

 
2. Au quotidien, quels sont les déchets sur lesquels vous souhaiteriez agir 

pour réduire leur quantité ? Quelles actions attendez-vous pour atteindre 
cet objectif (pouvoirs publics, entreprises, associations etc.) ?  

 

• Au quotidien, je souhaite réduire les emballages. 
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• Je souhaite réduire les déchets alimentaires et améliorer le tri en collectif. 
• Je souhaite réduire les déchets alimentaires avec des poules. 
• C’est compliqué de savoir quels sont les types de déchets que je souhaite 

réduire en quantité. 
• Au quotidien, je souhaite réduire le plastique. 
• Il faut que tout le monde soit sensibilisé à la réduction des déchets, il y a trop de 

suremballage. On jette beaucoup d’emballages. 
• Au quotidien, je souhaite réduire le plastique. 
• Au quotidien, je souhaite réduire le plastique. 
• Je souhaite réduire la quantité d’emballage plastique produit par les industriels 

et améliorer les services publics. Il faudrait augmenter le nombre de passage 
pour le tri sélectif 

• Au quotidien, je souhaite réduire le plastique. 
• Au quotidien, je souhaite réduire le plastique. 
• Au quotidien je souhaite tout réduire au maximum, je n’ai pas la place de 

composter. 
• Je n’ai pas encore de composteur. Ils doivent limiter l’emballage en magasin. 
• Il faut réduire en amont le suremballage. 
• Il y a trop d’emballages (yaourts...). Il faudrait un retour de la consigne. 
• Il faudrait limiter les emballages. 
• Il faudrait limiter la quantité de carton et de plastique produite. 
• Il faut que les gens soient obéissants et faire plus de contrôle et d’amendes pour 

les dépôts sauvages. Sinon je suis sensibilisée, je réutilise des contenants sinon 
on ne fait que jeter. 

• Je composte, je tri et j’achète le moins de plastique possible, j’achète au marché. 
Je n’achète pas en vrac car ce n’est pas dans mes habitudes, un peu bizarre et 
parait ridicule en termes de quantité. Le vrac n’est pas incitatif. 

• Je souhaite réduire les emballages alimentaires, il faudrait remettre en place les 
consignes. 

• Il faudrait réutiliser les déchets de cuisine dans les recettes. C’est surtout les 
industriels qui devraient faire des efforts. Il y a aussi des questions concernant 
les cartons de ventes par correspondance. 

• Je fais un tri, j’ai du mal à réduire le plastique. 
• Les emballages sont trop nombreux, il faut privilégier les produits en vrac. 
• Je fais le tri dans les deux poubelles. Il faudrait réduire les plastiques. 
• Il faudrait réduire les emballage plastique. Je ne comprends pas pourquoi il y en 

a toujours autant. Il faut donner des alternatives au citoyen. 
• Je réduis au maximum les déchets. J’ai déjà un composteur. J’ai très peu de 

déchets. 
• J’essaye de comprendre comment trier mais je suis sûr que je me trompe. 
• Je n’ai envie d’avoir un composteur chez moi mais je suis prête à amener sur 

composteur collectif et à faire le tri des déchets recyclables. 
• Je trie tout, le papier, le plastique, je donne des cartons aux écoles. 
• On pourrait faire beaucoup mieux, prendre exemple sur d’autres pays. Il y a des 

solutions alternatives. 
• Je trie dans les différentes poubelles. 
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• Il faudrait réduire les déchets vers et sensibiliser les gens à la réutilisation des 
déchets verts dans leurs propres jardins. 

 

 
 
3. Avez-vous déjà entendu parler de l’incinérateur de la SETMI ou de l’UVE de 

Toulouse-Mirail? 
 

 
 
72,7% personnes interrogés avaient déjà entendu parler de l’UVE.  
 
 

4. Avez-vous entendu parler de la concertation préalable sur le projet 
d’évolution de l’UVE Toulouse-Mirail, qui a débutée le 20 septembre et se 
terminera le 27 novembre 2022 ? 

 

 
 
7,8 % des personnes interrogés avaient entendu parlés de la concertation 
préalable portant sur le projet d’évolution. 
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5. Quel regard portez-vous sur ces 3 solutions ? Quelle solution vous paraît la 
plus adaptée ? 

 

• La meilleure solution est la rénovation. 
• La meilleure solution est la rénovation. 
• La meilleure solution est la reconstruction. 
• Personne ne veut plus rien chez soi, est ce que reconstruire l’usine sera 

suffisant ? 
• Je n’ai pas un avis éclairé sur les différentes solutions, je ne peux pas m’avancer. 
• Concernant les différentes solutions d’évolution, il faut voir le budget. 

Reconstruire ça me semble cher. Il faudrait plutôt rénover. 
• Il faudrait reconstruire l’UVE si ça ne coute pas plus cher que la rénovation. 
• La meilleure solution est la rénovation. 
• La meilleure solution est la reconstruction car c’est mieux de construire neuf. 
• La meilleure solution est la rénovation car ça évite de reconstruire et de faire 

déplacer l’usine. 
• La meilleure solution est la reconstruction. 
• Je ne sais pas quelle est la meilleure solution pour l’avenir de l’UVE. 
• La meilleure solution est la rénovation. 
• La solution de rénovation ou de reconstruction relève d’expertise existantes et 

si c’est existant alors il faudrait aménager oui sinon raser et reconstruire l’usine. 
• Ça ne me dérange pas que l’on reconstruise l’usine. Si on rase et on reconstruit 

ça peut faire de l’emploi. 
• Il vaudrait mieux rénover l’usine si c’est bien fait. 
• Toutes les possibilités d’évolution de l’usine ont des avantages et des 

inconvénients. 
• On ne peut pas fermer l’incinérateur. C’est du ressort des experts de décider de 

l’avenir de l’usine. 
• Il est préférable de reconstruire l’usine ou de la rénover si la base est bonne. 
• Il vaudrait mieux rénover l’usine si ça coute moins cher. 
• Il vaudrait mieux rénover l’usine que la reconstruire car j’ai des doutes sur le 

besoin si ce n’est faire marcher le BTP. 
• Cela a peu de sens de fermer l’UVE définitivement. Le choix est à faire en 

fonction des performances environnementales entre rénovation et 
reconstruction complète. 

• Je ne suis pas assez compétente pour juger des différentes solutions pour 
l’avenir de l’UVE mais je dirais la rénovation ou la reconstruction mais pas proche 
de chez moi. 

• Il faudrait reconstruire l’usine ailleurs. 
• La solution de reconstruction d’une UVE neuve est la meilleure solution car plus 

petite et plus performante. 
• Vu l’état de notre consommation énergétique, il est bon de reconstruire l’usine 

avec des normes plus modernes et efficaces de manière à continuer de 
fabriquer de l’électricité ou du chauffage. 

• La meilleure solution est la rénovation. La reconstruction ça prendrait du temps. 
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• La reconstruction de l’usine est la solution la plus pertinente. Le but et de polluer 
le moins possible. La rénovation induira surement d’autres travaux à termes et 
des surcouts donc reconstruction. 

• C’est dommage de fermer l’usine. Il vaut mieux reconstruire. 
• Idéalement il ne faudrait pas d'usine mais cela parait irréalisable. Peut-être qu'il 

faudrait une usine plus petite. 

 

6. Avez-vous des attentes particulières concernant le projet ? 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif au filtrage des fumées de 

l’usine.  
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif à la communication avec 

les habitants sur la pollution. 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif à la pollution. 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif à la qualité de l’air et aux 

rejets nocifs. 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif au fait que l’usine 

continue de produire de l’énergie.  
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif au filtrage des fumées de 

l’usine.  
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif au traitement des 

fumées de l’usine.  
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif à la communication avec 

les habitants sur la pollution. 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif au besoin en chaleur des 

habitants et de Toulouse. 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif aux nuisances, pour cela, 

il faut s’appuyer sur les technologies. 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif au fait que l’usine 

continue à chauffer les logements. 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif à la pollution. 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif à la pollution visible 

depuis les habitations.  
• Nuisances de tous types si on peut faire mieux techniquement 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif au fait de limiter au 

maximum la pollution de l’air. 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif à la qualité de l’air. 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif à la qualité de l’air et à la 

production d’énergie. 
• Je souhaite que Decoset soit particulièrement attentif au fait de garder l’usine 

au Mirail car cela fait du chauffage pas cher. 
• Concernant le projet d’évolution je souhaite que Decoset soit particulièrement 

attentif à la qualité de l’air et au fait que l’usine soit surtout efficace. 
• Je souhaite que la question de la suppression de l'usine soit réellement posée : 

que fait-t-on s'il n'y a plus d'usine ? Peut-on suffisamment réduire les déchets 
pour se passer de l'usine ? 
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7. Avez-vous des questions, des remarques, des avis sur ce projet ou sur 

d’autres sujets en lien avec celui-ci ? 
 

• Il faudrait ne pas envoyer les déchets en Afrique ou à l’étranger. 
• Il faudrait que tout le monde respecte les autres, faire preuve de civisme surtout 

de la part des jeunes. La publicité est de la pollution. 
• Il faut emballer le plus simplement possible, et que tout le monde soit sensibilisé 

à la gestion des déchets. 
• Il faudrait dans les déchèteries un espace réemploi près des remorques pour 

transférer les déchets. 
• Colomiers est devenu sale alors qu’avant ce n’était pas comme ça. Les gens 

déposent leurs déchets n’importe où, pas assez surveillé. Manque de civisme. 
• On n’est pas assez informés, il n’y a pas assez de campagnes publicitaires sur la 

gestion des déchets. 
• Il faut continuer à valoriser les déchets. 
• Il faudrait être plus informés sur la gestion des déchets. 
• Il faudrait un endroit où déposer les cartouches de siphons. 
• Il faudrait privilégier le tri à l’arrivée et oublier le tri à la source. Il est préférable 

que des experts s’en chargent. Il faudrait également diminuer le nombre de 
collecte et obliger les gens à ne sortir leurs poubelles que quand elles sont 
pleines. Pour cela, on peut prendre exemple sur des communes qui sont en 
excédent et l’ont fait en régie. 

• La gestion des déchets sur le territoire est lamentable, il y a des broussailles qui 
ne sont pas enlevés. Il y a une indifférence aux informations citoyennes. On ne 
sait pas qui s’occupe des feuilles mortes car ça sert à faire du compost. On 
pourrait stocker les feuilles mortes. La ville est sale, surtout dans un des parcs de 
la ville où il y a des cadavres de bouteilles. Indifférence citoyenne et manque de 
civisme alors pourtant il y a assez d’information. Les gens n’ont pas envie de 
s’occuper de ce qui se passe. 

• Il y a un manque de moyens concernant la gestion des déchets. Il devrait y avoir 
des incinérateurs partout. 

• Avant, il y avait des ramassages toutes les semaines maintenant une fois tous 
les quinze jours et il y a des manques, ça fonctionnait mieux avant. Il n’y a pas 
une assez bonne information, il faudrait qu’il y ait des panneaux actualisés 
devant la mairie. 

 

8. Quelle est votre commune de résidence ? 
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9. Résidez-vous dans un habitat individuel ou collectif ?  

 

 
 

V. AUTRES REMARQUES (LOGISTIQUE, RETOUR OPPORTUNITES…) 
 

L’emplacement au marché de Colomiers était stratégique car au carrefour de 
plusieurs commerces et à l’entrée du marché. Le flux de personne était par 
conséquent assez élevé. Globalement, les personnes croisées étaient intéressées 
par le sujet de la gestion des déchets. L’équipe de Decoset et de l’AMO ont essuyé 
peu de refus. 
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